Республиканский медицинский библиотечно-информационный центр

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель материалов периодических изданий (печатных и электронных), за период с 27 июля по 2 августа 2019 г.

№ 30 (1379)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

- 1. В США создали «умные» контактные линзы [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 30 июля
 Американские биоинженеры из Калифорнийского университета и Харбинского технологического института разработали мягкую биометрическую линзу, способную изменять фокусное расстояние и увеличивать изображение.
- 2. Кровь расскажет о болезни Альцгеймера за 20 лет до первых симптомов [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 2 августа Ученые из Вашингтонского университета в Сент-Луисе установили, что диагностировать болезнь Альцгеймера можно примерно за 20 лет до появления первых симптомов, сообщает Medicalxpress. В этом поможет анализ крови.
- 3. Причину «болезни Хокинга» нашли в генах [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 30 июля
 Ученые из Стэнфордского университета в США выявили ген, который связан с развитием бокового амиотрофического склероза (болезни Лу Герига, или, неофициально, болезни Стивена Хокинга).
- 4. Российские ученые нашли новый способ лечения сердца после инфаркта [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 29 июля Российские ученые разработали новый способ, который может помочь спасти людей с ишемическим поражением сердца и сосудов, которое наступает после обширных инфарктов.
- 5. Французские инженеры создали бионический глаз, возвращающий человеку зрение [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 30 июля

В парижской биотехнологической компании Pixium Vision провели первые успешные испытания бионического глаза, сообщает New Scientist. Все пять ослепших участников эксперимента снова смогли видеть, а трое из них даже смогли читать.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

- 6. Андрей Каприн: доплата за выявление рака уже апробирована в ряде регионов [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. 2019. 31 июля
- В Красноярском крае, Челябинской и Калужской областях врачам доплачивают при выявлении целого ряда социально значимых заболеваний. Об этом сообщил главный внештатный онколог Минздрава, гендиректор НМИЦ радиологии Андрей Каприн, комментируя инициативу министерства о стимулирующих выплатах врачам и медсестрам первичного звена за диагностику рака.

7. Белова В.

Десять новых амбулаторий построят в этом году в Татарстане [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 30 июля

За 2019 год в Татарстане построят 45 ФАПов и десять врачебных амбулаторий. Об этом на брифинге в Кабмине РТ рассказал журналистам министр здравоохранения республики Марат Садыков.

Кл.слова: РТ

8. Белова В.

К 2024 году жители Татарстана с помощью «Личного кабинета» смогут записаться к любому врачу [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 30 июля

К 2024 году в Татарстане полностью доработают медицинскую информационную систему и создадут для пациентов «Личные кабинеты». Об этом на брифинге в Кабмине РТ рассказал журналистам министр здравоохранения республики Марат Садыков.

Кл.слова: РТ

9. Белова В.

Марат Садыков объяснил, как устранить кадровый дефицит в клиниках и больницах Татарстана [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 30 июля

Министр здравоохранения Татарстана Марат Садыков рассказал сегодня на брифинге в Кабмине РТ о плане устранения кадрового дефицита вмедицинских учреждениях республики.

Кл.слова: РТ

10. Белова В.

Около 7 млрд рублей до 2021 года получит Татарстан на развитие медицинской помощи [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 30 июля

Около 7 миллиардов рублей получит Татарстан до 2021 года на развитие национального проекта «Здравоохранение». Об этом на брифинге в Кабмине РТ рассказал министр здравоохранения Татарстана Марат Садыков.

Кл.слова: РТ

11. Белова В.

Татарстан закупит новые передвижные медицинские комплексы и флюорографы [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 30 июля

Шесть новых мобильных флюорографов и четыре передвижных медицинских комплекса закупит Татарстан для обследования населения. Об этом ИА «Татар-информ» сообщили в пресс-службе Минздрава РТ.

Кл.слова: РТ

12. Бескаравайная Т.

Минздрав создает рабочую группу по переходу на саморегулирование [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 29 июля

Готовится проект приказа Минздрава о создании рабочей группы по постепенному переходу здравоохранения на принципы саморегулирования. Об этом сообщил президент Национальной медицинской палаты Леонид Рошаль со ссылкой на письмо с приглашением включить в состав рабочей группы представителей НМП, подписанное первым заместителем министра здравоохранения РФ Татьяной Яковлевой.

13. В Бугульминском районе в 2020 году построят три новых ФАПа и увеличат количество мест в роддоме [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 31 июля

В рамках национального проекта «Здравоохранение» в следующем году в Бугульминском районе намерены построить три фельдшерско-акушерских пункта в селах Петровка, Вязовка и Плодопитомник — это обеспечит население базовым набором медуслуг в «шаговой доступности», пишет.

Кл.слова: РТ

14. В ИА «Татар-информ» пройдет пресс-конференция об организации паллиативной помощи в РТ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 29 июля

Сегодня, 29 июля, в 10.00 в ИА «Татар-информ» состоится пресс-конференция, посвящённая организации паллиативной помощи в РТ.

Кл.слова: РТ

15. В казанском Заречье планируют построить аналог ДРКБ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 30 июля

Министерство здравоохранения РТ рассматривает вариант строительства многопрофильной детской поликлиники в Заречье. Об этом на пресс-конференции, посвященной реализации в республике нацпроектов «Здравоохранение» и «Демография», рассказал министр здравоохранения РТ Марат Садыков.

Кл.слова: РТ

16. В Набережных Челнах в конце 2019 года начнут строить онкодиспансер [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 1 августа

В конце 2019 года в Набережных Челнах начнут строительство нового онкологического диспансера по адресу: Набережночелнинский проспект, 18, тендер разместил на сайте госзакупок ГИСУ РТ.

Кл.слова: РТ

17. В Нижнекамске появится еще один компьютерный томограф [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 27 июля

В течение года в Нижнекамскую районную больницу планируется поставка нового рентгеновского компьютерного томографа. Об этом сообщает пресс-служба Нижнекамского района РТ.

Кл.слова: РТ

18. В России закупят машины скорой помощи и школьные автобусы на 10 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты . - 2019. - 31 июля

Правительство России выделило 10 миллиардов рублей на покупку машин скорой помощи и школьных автобусов. Об этом на заседании кабинета министров в среду, 31 июля, сообщил российский премьер Дмитрий Медведев.

19. В РТ планируют производить сырье для готовых лекарственных форм [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 31 июля

Сегодня в Агентстве инвестиционного развития Татарстана подписали Соглашение о сотрудничестве медицинский кластер «ФармМедПолис РТ» и ЗАО «Фармгид», сообщает пресс-служба агентства.

Кл.слова: РТ

20. Введена уголовная ответственность за воспрепятствование деятельности медработников [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 27 июля

Президент подписал Федеральный закон «О внесении изменений в Уголовный кодекс РФ и ст.151 Уголовно-процессуального кодекса РФ в части защиты жизни и здоровья пациентов и медицинских работников». Документ направлен на обеспечение гарантий своевременного оказания медицинской помощи и защиты жизни и здоровья как пациентов, так и медицинских работников.

21. Генпрокурор пообещал жесткий контроль за обеспечением граждан медпомощью [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 30 июля

Требуется жесткий контроль за соблюдением законодательства в области здравоохранения, лекарственного и санаторно-курортного обеспечения пенсионеров, инвалидов, многодетных семей и детей, оставшихся без попечения родителей. Так заявил на сегодняшнем расширенном заседании коллегии Генеральной прокуратуры по итогам полугодия

22. Главврача Центра медпрофилактики в Перми отстранили от должности по требованию следователя [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 29 июля

Районный суд Перми; отстранил от должности главного врача ГБУЗ Пермского края «Центр медицинской профилактики» Марину Другову. В отношении бывшей сотрудницы краевого Минздрава заведено несколько уголовных дел о мошенничестве. Общий размер ущерба оценивается примерно в 1 млн руб.

Кл.слова: КРИТИКА

23. Детские поликлиники в Петербурге досрочно сделают «бережливыми» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 30 июля Все поликлиники Санкт-Петербурга уже к началу 2020 года должны перейти на формат работы «бережливая поликлиника». Новые стандарты медицинского обслуживания в лечебных учреждениях Северной столицы внедрят раньше запланированного срока.

24. Дымов А.

Медицинский туризм как вызов для страны / А. Дымов // Медицинская газета. - 2019. - 24 июля. - С. 2.

Общероссийский народный фронт предлагает создать рабочую межсекторальную группу, которая займется разработкой мер, направленных на снятие барьеров, препятствующих развитию экспорта российских медицинских услуг.

25. Краснопольская И.

Врача вызвали с пенсии / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 30 ию.ля. - С. 5.

В регионах, где есть дефицитмедицинских кадров, решили вернуть пенсионеров на работу. Создают им условия для этого. И многие откликнулись на призыв.

Кл.слова: КРИТИКА

26. Краснопольская И.

Страдивари и печень [Электронный ресурс] / И. Краснопольская . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 2 августа. - С. 11.

От первого лица Главный хирург Москвы Алексей Шабунин: Развенчание мифов о российской службе здоровья.

27. Матери-героини против государства: как помочь детям редкими лекарствами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 27 июля

Закон не должен допускать гибель от нехватки препаратов!

Кл.слова: КРИТИКА

28. Межгирский И.

Паллиативная помощь станет доступнее / И. Межгирский // Медицинская газета. - 2019. - 24 июля. - С. 12.

Порядок взаимодействия организаций - медицинских, социального обслуживания, общественных и других, - осуществляющих деятельность в сфере охраны здоровья, впервые определен в объемном межведомственном документе - Положении об организации оказания паллиативной медицинской помощи, утвержденном совместным приказом Минздрава России.

29. Минздрав планирует премировать врачей за обнаружение онкологии при диспансеризации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 29 июля

Минздрав России выступил с предложением выделять из федерального бюджета средства на дополнительное премирование врачей, которые своевременно выявили онкологию у пациентов, проходящих диспансеризацию или профосмотр.

30. Мучкина А.

Кыргызстан обеспечил себя инсулиновыми шприцами собственного производства [Электронный ресурс] / А. Мучкина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 29 июля

В Кыргызстане налаживают выпуск медицинских инструментов: свои возможности расширяет завод по производству шприце.

31. Наталья Стадченко: «зарплатные» субвенции помогли поликлиникам привлечь новые кадры [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 29 июля

Выделение регионам дополнительных средств на зарплаты новым сотрудникам помогло поликлиниками за полгода привлечь 1 184 врача и 1 157 медсестер. Такие данные привела глава ФОМС Наталья Стадченко.

- 32. Нижнекамские медики выделили под диспансеризацию дополнительный день [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. 2019. 1 августа
- В Нижнекамске увеличилось число людей, которые изъявили желание пройти диспансеризацию. В связи с большим наплывом пациентов специалисты решили организовать бесплатные медицинские осмотры в субботний день.
- 33. Перспективное производство: в Кыргызстане налаживают выпуск пластырей [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 30 июля
- В Бишкеке открыли южнокорейский завод по выпуску лейкопластырей. Корреспондент телеканала «МИР 24» Кристина Босивская отправилась на предприятие, чтобы узнать, почему зарубежные инвесторы сделали свой выбор в пользу Кыргызстана.
- 34. Признание заслуг [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ватаным Татарстан. 2019. 27 июля. С. 5.

Указом Президента РТ почётное звание «Заслуженный работник здравоохранения Республики Татарстан» присвоено: Алексеевой Валентине Ивановне — медицинской сестре по массажу физиотерапевтического отделения ГАУЗ «Детская республиканская клиническая больница Министерства здравоохранения Республики Татарстан»; Галиакберовой Лилии Миннахатовне — ведущему консультанту юридического отдела Министерства здравоохранения Республики Татарстан.

Кл.слова: РТ (на тат. яз.)

35. Прокопьева Д.

Более 100 детей с поражениями ЦНС будут учить навыкам жизни за счет президентского гранта [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 29 июля

Казанский хоспис направит президентский грант на помощь сотне детей с поражениями центральной нервной системы (ЦНС). Сумма гранта составляет почти 3 млн рублей, о чем рассказал основатель медучреждения Владимир Вавилов на пресс-конференции в ИА «Татар-информ».

36. Прокопьева Д.

Владимир Вавилов расскажет о работе казанского хосписа с трибуны ООН [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 29 июля

Основатель первого в Казани хосписа Владимир Вавилов выступит с трибуны Организации Объединенных Наций. Соответствующее приглашение председателю правления Фонда им. Анжелы Вавиловой направило Министерство иностранных дел России, сказал Вавилов на пресс-конференции в ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

37. Прокопьева Д.

Новый кабинет паллиативной помощи хотят открыть в Буинском районе Татарстана [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 29 июля

Власти Буинского района готовы открыть местный кабинет паллиативной помощи с выездными службами по принципу «Стационар на дому». Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказал главный внештатный специалист по паллиативной помощи Минздрава Татарстана Ильсур Шаймарданов.

Кл.слова: РТ

38. Прокопьева Д.

При входе во второй хоспис Казани построят церковь и мечеть [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 29 июля

Пациентам второго хосписа в Казани окажут духовную помощь в мечети и церкви, которые построят рядом. Об этом рассказал председатель правления Фонда им. Анжелы Вавиловой Владимир Вавилов на пресс-конференции в ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

39. Прокопьева Д.

Татарстан получит 110 млн рублей на развитие паллиативной помощи из бюджета РФ [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 29 июля

На развитие паллиативной помощи в Татарстане направят 110 млн рублей из федерального бюджета. Такую цифру назвал главный внештатный специалист по паллиативной помощи Минздрава Татарстана Ильсур Шаймарданов, отвечая на вопрос корреспондента ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

40. Прокопьева Д.

Татарстану не хватает порядка 120 фельдшерско-акушерских пунктов [Электронный ресурс] / Д. Прокопьева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 31 июля

Татарстану понадобится еще около 120 фельдшерско-акушерских пунктов (ФАПов), чтобы закрыть потребность в них. Такую цифру в интервью ИА «Татар-информ» сообщил врач-психиатр и депутат Госдумы от Татарстана Борис Менделевич.

Кл.слова: РТ

41. Путин попросил не гонять людей на диспансеризацию «за тридевять земель» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 30 июля

Диспансеризация для россиян должна быть доступной, гонять людей «за тридевять земель» не нужно. Об этом заявил президент России Владимир Путин на встрече с врио губернатора Сахалинской области Валерием Лимаренко.

42. Регионам грозят санкции, если они не снизят показатель младенческой смертности [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 29 июля

Если регионы не снизят показатели младенческой смертности до 4,5 случая на тысячу родившихся живыми, то вступят в силу санкции. Так заявила замдиректора Департамента медицинской помощи детям службы родовспоможения Минздрава Ольга Чумакова на заседании рабочей группы по законодательному сопровождению и мониторингу нацпроекта **Кл.слова: КРИТИКА**

43. Росздравнадзор обнаружил лже-врача, делавшего нелегально медикаментозные аборты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 30 июля

По результатам проведенной региональным Росздравнадзором проверки в центре Москвы закрыто ООО «Евроклиник», где экономист, представлявшийся врачом, делал пациенткам

медикаментозные аборты на поздних сроках. Заведено уголовное дело.

Кл.слова: КРИТИКА

44. Руководитель ассоциации «Санатории Татарстана» назвал слабые стороны здравниц республики [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 27 июля

Руководитель ассоциации «Санатории Татарстана» Евгений Терентьев рассказал, что здравницам республики необходимо работать над анимационной и досуговой деятельностью.

Кл.слова: РТ

45. Среди лучших вакансий июля значится «врач гинеколог-репродуктолог» с зарплатой в 500 тысяч рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 31 июля

Исследовательский центр портала Superjob назвал самые привлекательные; вакансии регионов. Лучшая медицинская среди них — «врач гинеколог-репродуктолог» в московской частной клинике «с мировым именем». Соискателям обещают зарплату в 500 тыс. руб. за определение тактики проведения программы ЭКО в соответствии с установленными стандартами и контроль всех этапов.

46. Фонд ММК и ЦЭККМП договорились о совместном проведении научных исследований [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 31 июля

Фонд Международного медицинского кластера подписал соглашение о сотрудничестве с Центром экспертизы и контроля качества медицинской помощи» Минздрава России (ФГБУ «ЦЭККМП»). Стороны договорились о совместном проведении научных исследований, а также о реализации проектов, посвященных оценке медицинских технологий для обеспечения эффективного использования материальных и финансовых ресурсов в здравоохранении.

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

47. В ФОМС РФ напомнили о сроках ожидания приема врача [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 28 июля

Время ожидания приема участкового врача-терапевта, педиатра и врача общей практики не должно превышать 24 часов, а приема узких специалистов — 14 дней. Об этом со ссылкой на программу госгарантий оказания медпомощи напомнила председатель Федерального фонда обязательного медицинского страхования Наталья Стадченко.

48. Минздрав предложил увеличить в три раза сумму расходов на медоборудование в тарифе ОМС [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 31 июля

Минздрав сообщил о начале подготовки изменений в ст. 35 ФЗ «Об обязательном медицинском страховании в Российской Федерации» в части увеличения предельной суммы расходов на приобретение основных средств, включаемой в структуру тарифа на оплату медицинской помощи, до 300 тыс. руб. за единицу. Сейчас она составляет 100 тыс. руб.

- **49.** Полис зрения // Российская газета. 2019. 29 июля. С. 7. Диспансеризацию можно пройти как в медицинской организации, в которой человек прикреплен, так и в любой другой без привязки к региону.
- 50. СМО оштрафованы в 2018 году на 130 млн рублей [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. 2019. 29 июля

В 2018 г. на страховые медицинские организации (СМО) наложено штрафов на 130 млн руб. Но этого недостаточно, считает председатель Федерального фонда ОМС Наталья Стадченко.

Кл.слова: КРИТИКА

51. Юрий Жулёв: в ряде регионов организовано лечение лишь 1 генотипа гепатита С в рамках ОМС [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 31 июля

В некоторых регионах России организовано лечение только 1 генотипа гепатита С в рамках ОМС. Пациенты 2 и 3 генотипов не получают доступ к современным препаратам прямого действия, заявил сопредседатель Всероссийского союза общественных объединений пациентов Юрий Жулёв на «круглом столе» в Москве, посвященном Международному дню борьбы с гепатитом.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

52. Жителям Альметьевска рассказали о соцпакете для больных бронхиальной астмой [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 29 июля

На базе Альметьевской городской поликлиники № 3 состоялась Школа пациента, посвященная людям с диагнозом «бронхиальная астма», сообщает пресс-служба Управления здравоохранения Альметьевского района РТ.

53. Ишкильдин М.

«Иногда привозили детей в мужском пиджаке, без пеленок и ползунков»: как дети из неблагоприятных семей и с улицы попадают в единственный «Детский стационар» Татарстана [Электронный ресурс] / М. Ишкильдин. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2019. - 31 июля

В «Детский стационар», или отделение для детей раннего возраста, оказавшихся в трудной жизненной ситуации, при 18-й городской клинической больнице, попадает около 200 детей год, и режиссер Илья Тагиров сделал об учреждении короткометражный фильм, который повествует о судьбе брошенных на улице детей, их восстановлении и призвании воспитателей стационара. Подробнее о создании фильма и историях стационара, которые не вошли в ленту, — в материале корреспондента ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

54. Калинина Ю.

«Инвалиду два кресла жирно»: получите одно китайское [Электронный ресурс] / Ю. Калинина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 31 июля

Положенные от государства коляски люди ждут по году.

Кл.слова: КРИТИКА

- **55.** Поможем спасти жизнь: маленький Степа мечтает научиться ходить [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 31 июля Шестилетний Степан Панишенко мечтает ходить. У мальчика ДЦП, и сейчас его лечат по индивидуальной методике в реабилитационном центре в Самаре. Уже удалось достичь больших результатов. Прогнозы очень оптимистичные, но прекращать занятия нельзя, а новый курс лечения стоит 150 тысяч рублей это большие деньги для родителей Степы.
- 56. Челнинским детям поставят психо-физический диагноз [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. 2019. 27 июля

В Набережночелнинском педагогическом университете решили действовать по принципу: «Раз гора не идёт к Магомету, то Магомет идёт к горе». По разным причинам в России и в Челнах у людей не очень-то получается следить за своим здоровьем. По статистике у нас «горы» заболеваемости. Даже рождаются здоровыми далеко не все дети. Поэтому в НГПУ решили заняться здоровьем учителей, школьников и студентов.

Кл.слова: РТ

57. Шевченко Р.

В России появились первые пункты проката средств реабилитации для долговременного ухода [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые

дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 29 июля

Пункты проката средств реабилитации открываются в Рязанской области в рамках реализуемого пилотного проекта «Создание и внедрение комплекса мер по долговременному уходу за пожилыми гражданами и инвалидами». Об этом сообщил первый заместитель министра труда и социальной защиты населения этого региона Денис Боков 29 июля на пресс-конференции председателя Комитета Совета Федерации по социальной политике Валерия Рязанского в МИА «Россия сегодня».

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

- 58. Калиновский И.
- В России за год резко выросло количество онкологов [Электронный ресурс] / И. Калиновский. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. 2019. 2 августа Численность и обеспеченность населения врачами различных специальностей в России растет медленно. Это следует из статистического сборника Минздрава за 2018 г.
- 59. Минздрав РФ назвал регионы, где чаще всего делают аборты [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. 2019. 2 августа
 По итогам 2018 года в России сделали 567,1 тыс. абортов против 627 тыс. в 2017 году. Такие данные предоставило Министерство здравоохранения в статистическом сборнике за прошлый год.
- 60. Минздрав РФ назвал число умерших от ВИЧ в 2018 году // Информационное агентство Татар-информ. 2019. 31 июля

В 2018 году в России умерли 20 тыс. 597 ВИЧ-инфицированных жителей страны, смертность от вируса за год выросла на 2,2%. Об этом сказано в докладе, опубликованном на сайте центрального научно-исследовательского института организации информатизации населения минздрава РФ.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

61. Венцова М.

Роспотребнадзор предупредил о высоких рисках заражения бешенством [Электронный ресурс] / М. Венцова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 1 августа

За полгода по поводу укусов и других травм от контактов с животными в медучреждения обратились почти 200 тыс. человек

62. Медик назвал число больных гепатитом С жителей России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 28 июля

Число страдающих хроническим гепатитом С жителей России превышает 3,5 млн человек. Об этом сегодня, во Всемирный день борьбы с гепатитом, рассказал руководитель Референс-центра по вирусным гепатитам Центрального научного-исследовательского института эпидемиологии Роспотребнадзора Владимир Чуланов.

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

63. Европе угрожает эпидемия из-за микробов-мутантов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 31 июля

Больницы и госпитали могут стать очагами новых смертоносных эпидемий, выяснили ученые. Причина — опасные бактерии, которые выработали устойчивость к современным антибиотикам.

МЕДИЦИНСКАЯ ТЕХНИКА

64. Азнаева М.

Доктор Нейросеть / М. Азнаева // Российская газета. - 2019. - 30 июля : Прил. "Экономика Поволжья". - С. 15.

Врачам представили искусственный интеллект, который может лечить больных.

65. В МИСиС разработали новый ультразвуковой томограф для диагностики рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 30 июля

В лаборатории лазерных ультразвуковых методов интроскопических исследований НИТУ «МИСиС» разработали универсальную систему для оптико-акустической и лазерной ультразвуковой томографии в режиме реального времени. Она может быть использована для обнаружения онкологических опухолей, для онлайн-визуализации кровеносных сосудов пациента, введения в них медицинских инструментов при различных процедурах, например, при шунтировании и стентировании. Результаты работы опубликованы в международном научном журнале Photoacoustics.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

66. «Пациентский контроль» направил премьер-министру просьбу снять напряженность с ламивудином [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 1 августа

«Пациентский контроль» направил главе Правительства России Дмитрию Медведеву просьбу принять меры для стабилизации ситуации с препаратом, входящим в каждую схему лечения ВИЧ. В обращении говорится о необходимости поручить Минздраву решить вопрос о перераспределении запасов ламивудина между субъектами, провести в кратчайшие сроки закупки (они постоянно срываются), поручить ФАС разобраться, нет ли сговора производителей и поставщиков.

Кл.слова: КРИТИКА

- 67. Не тратьте деньги: названы самые бесполезные лекарства от простуды [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 30 июля Есть ряд препаратов, которые многие россияне по привычке используют при лечении простуды и ОРВИ, однако на самом деле было бы лучше про них забыть. Список «непомогающих» и даже вредных лекарств назвала врач общей практики Ирина Добрецова.
- 68. Ситуация с закупками главного лекарства для пациентов с ВИЧ приблизилась к критической [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. 2019. 1 августа

Ситуация с закупками главного лекарства для пациентов с ВИЧ приблизилась к критической. В середине июля из-за низких цен поставщики в третий раз не вышли на аукционы по закупке «Ламивудина».

Кл.слова: КРИТИКА

ОНКОЛОГИЯ

69. Ген недорабатывает: названа главная причина рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 1 августа Дисфункция гена, который защищает организм от появления раковых клеток, является

главной причиной онкологических заболеваний. К такому выводу пришли специалисты Медицинского колледжа Бейлора в США.

70. Курение и экология являются основными причинами развития рака легкого, по мнению россиян [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] //

Реальное время. - 2019. - 31 июля

Россияне назвали курение, экологию и плохое питание основными причинами заболеваемости раком легкого. Такие данные представил ВЦИОМ в своем докладе.

71. Минздрав РФ сообщил о рекордном количестве новых случаев рака с 1995 года [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 31 июля

По итогам 2018 года впервые было выявлено 624,7 тысячи случаев злокачественных новообразований, что на 1,2% больше по сравнению с 2017 годом.

- 72. Назван витамин, который поможет защитить от рака кожи [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 1 августа Американские биологи провели исследование и выяснили, что люди, рацион которых богат продуктами с высоким содержанием витамина А, реже болеют плоскоклеточным раком кожи по сравнению с теми, кто этим витамином пренебрегает.
- 73. Найдена причина возникновения катастрофического рака [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. 2019. 30 июля Ученые Института иммунологии Ла-Хойя в Калифорнии определили механизм, который предотвращает катастрофическую нестабильность генома и возникновение рака.

ПЕДИАТРИЯ

74. В Татарстане ребенку удалили опухоль весом 7 килограммов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 30 июля Врачи первого хирургического отделения ДРКБ удалили ребенку опухоль весом 7 кг, сообщает пресс-служба минздрава РТ. Кл.слова: РТ

75. Пичугина Е.

Редкие болезни становятся частыми [Электронный ресурс] / Е. Пичугина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 28 июля
О редких, или сиротских, болезнях говорят все чаще. На сегодня их известно около 8 тысяч, а общее количество пациентов оценивается примерно в 300 миллионов человек. Иными словами, редкие диагнозы встречаются не так уж и редко — они есть примерно у каждого 20-го жителя Земли. И большинство из них проявляется в детском возрасте.

СТОМАТОЛОГИЯ

76. Алпатова В. Г.

Об организации оборота наркотических средств и психотропных веществ в стоматологической практике / В. Г. Алпатова, И. Г. Грицай, И. И. Леканова, С. Ю. Остренко // Институт стоматологии. - 2019. - № 1. - С. 14--17

В настоящей статье обсуждаются вопросы конкретизации и систематизации исполнения медицинскими организациями требований, осуществляемых в соответствии с Федеральным законом от 08.01.1998 № 3-Ф 3 " О наркотических средствав и психотропных веществах", Федеральным законом от 12.04.2010 № 61-Ф3 "Об обращении лекарственных средств". и другими нормативно-правовыми актами.

77. Гветадзе Р. Ш.

Актуальные вопросы качества оказания стоматологической помощи с учетом судебной практики по делам стоматологической направленности за 1993-2017 гг. / Р. Ш. Гветадзе, С. Н. Андреева, В. Г. Бутова // Институт стоматологии. - 2019. - № 1. - С. 10--12

Проведен анализ решений и определений судов общей юрисдикции по делам, связанным с некачественным оказанием медицинской стоматологической помощи за 25 лет.

78. Главная причина похода к стоматологу - неправильное питание [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 28 июля Обсуждаем, как зубные проблемы стали бичом современного общества.

79. Шерматов А. Е.

Ретроспективное исследование оказания ортопедической стоматологической помощи населению Ошской области Кыргызской Республики за 2013-2015 гг. / А. Е. Шерматов // Институт стоматологии. - 2019. - С. 24, 25

В статье представлен анализ 6519 амбулаторных карт ортопедического стоматологического больного, имеющихся в стоматологических поликлиниках г. Ош и Ошской области Кыргызской Республики за 2013-2015 гг., где выявлена 9821 нозологическая форма по трем основным патологиям зубов, зубных рядов (частичная аденция) и полной адентии.

ЭНДОКРИНОЛОГИЯ

80. Юрина Е.

"Ничьи" пациенты / Е. Юрина // Медицинская газета. - 2019. - 24 июля. - С. 10. Остеопороз - серьезная недооцененная медико-социальная проблема. В этом убежден заведующий кафедрой эндокринологии и диабетологии МГМСУ им. А.И. Евдокимова, доктор медицинских наук, профессор Ашот Мкртумян.

НЕВРОПАТОЛОГИЯ

81. Тарасова И.

Профилактика, диагностика и лечение болезни Альцгеймера и других видов деменции в общей врачебной практике / И. Тарасова // Медицинская газета. - 2019. - С. 8, 9.

Клинические рекомендации.

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

- 82. Кыргызстан уверенно побеждает гепатит А [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 2 августа
- За полгода уровень заболеваемости гепатитом А в Кыргызстане снизился более чем на 12%. Корреспондент телеканала «МИР 24» Кристина Босивская выяснила, как удалось добиться положительных изменений.
- 83. Минздрав России назвал самые опасные инфекции в стране [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. 2019. 28 июля

Три наиболее опасных для взрослых жителей России инфекционных заболевания перечислила главный специалист Министерства здравоохранения РФ по инфекционным болезням Елена Малинникова.

ХИРУРГИЯ

84. Британский производитель Allergan отзывает с российского рынка грудные имплантаты Biocell [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 30 июля

На территории Российской Федерации отзываются грудные имплантаты Biocell производства Allergan (Великобритания). В стране зарегистрировано три медицинских изделия данного производителя, использование которых может привести к анапластической крупноклеточной лимфоме.

85. Врачи спасли казанца, у которого отказали сердце, печень и почки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 2

августа

Врачи межрегионального клинико-диагностического центра (МКДЦ) в Казани спасли 28-летнего пациента, у которого отказали сердце, печень и почки. Горожанин попал в больницу в тяжелейшем состоянии.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

86. Оплата НМО – дело добровольное [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 30 июля

«Должна ли медорганизация оплатить работнику обучение по повышению квалификации по системе непрерывного медицинского образования (по 36 часов в год, в течение пяти лет), если он получил аккредитацию в 2017 г. (то есть автоматически вступил в систему НМО)? Если закон о непрерывном медицинском образовании еще окончательно не принят в РФ, то на какие законодательные акты можно ссылаться при направлении работника на повышение квалификации?»

87. Петр Глыбочко: в подготовке онкологов важна кластерная междисциплинарная система [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 1 августа

Основным резервом для повышения ранней выявляемости опухолевых заболеваний, снижения инвалидности и смертности является совершенствование обучения кадров. Выходом в этом вопросе может стать кластерная; междисциплинарная система подготовки таких специалистов, заявил ректор Первого МГМУ им. И.М. Сеченова Петр Глыбочко.

88. Шевченко Р.

Инфекционисты ставят вопрос о создании междисциплинарных школ [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 30 июля

В Минздраве обсуждается вопрос создания междисциплинарных школ, в рамках которых специалистов различных профилей будут обучать компетенциям диагностики и лечения вирусных гепатитов. Об этом сообщила главный внештатный специалист по инфекционным болезням ведомства, заведующая кафедрой вирусологии Российской медицинской академии непрерывного профессионального образования (РМАНПО) Елена Малинникова 30 июля на «круглом столе», посвященном Международному дню борьбы с гепатитом.

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

89. Здравоохранение лидирует среди отраслей, выбранных регионами для цифровизации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 31 июля

Большинство регионов России выбрали здравоохранение и городскую среду главными сферами для приоритетного внедрения цифровых технологий. Об этом говорится в докладе Аналитического центра при Правительстве РФ «Текущее развитие проектов в сфере цифровой экономики в регионах России».

90. Счетная палата видит риски дополнительных бюджетных расходов при интеграции региональных МИС с ЕГИСЗ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 30 июля

В регионах используются до 10 различных медицинских информационных систем (МИС), не интегрированных между собой, некоторые из них внедрялись четверть века назад. На это указывает Счетная палата РФ в очередном номере аналитического бюллетеня.

Кл.слова: КРИТИКА

91. Шевченко Р.

Самые популярные среди медиков соцсети – «Врачи РФ» и «Доктор на работе» [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 2 августа

Независимый рейтинг профессиональных медицинских социальных сетей 2019 г. составило исследовательское агентство Тор of Mind MR&C. Лидерами по популярности оказались соцсети специализированных медицинских ресурсов «Врачи РФ» и «Доктор на работе» – на каждом из них зарегистрировано около 40% опрошенных, причем многие – на обоих.